
一般質問順序表 

 

平成２７年９月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 東京オリンピック・パラリンピックに向けた取り組み 

 ① ２０２０年までの方向性について 

 ② 市民との協力体制について 

 ③ 庁内組織体制について 

２ 乳幼児発達支援と特別支援教育 

 ① 発達支援の取り組み状況について 

 ② 途切れ・すき間のない支援体制について 

 ③ 関係機関との連携のあり方について 

 ④ 特別支援教育実施計画との整合について 

 ⑤ 福祉と教育の連携について 

３ 公園管理 

 ① 公園の「適切な管理」とは 

 ② 管理運営の取り組みについて 

 ③ 今後の管理について 

16 伊 藤 大 輔 

 

一括質問

 
 

民主・市民 
フォーラム 



２ １ 選挙について 

 ① 期日前投票所と投票所の増設について 

 ② 投票率アップのための施策について 

 ③ 小・中学校での選挙の重要性と啓発の取り組みについ 

  て 

２ 東日本大震災被災地復興支援について 

 ① これまでの支援について 

 ② これからの支援について 

 ③ 支援の拡充について 

３ 子育て支援について 

 ① 双子や三つ子家庭への支援について 

 ② 外出時において安心安全にやすめる場の設置につい 

  て 

 ③ 電子版母子手帳について 

４ 公共施設の騒音問題について 

 ① 小・中学校での騒音問題について 

 ② 保育園や幼稚園での騒音問題について 

５ 教育行政について 

 ① 教員の勤務負担軽減について 

６ コミュニティ備品について 

 ① 利用状況について 

 ② これからの取り組みについて 

15  大石ふみお 

 

３ １ 立川市のこれからのまちづくりについて 

 ① 地方版総合戦略について 

 ② 結婚・出産・子育て支援のさらなる充実を 

 ③ 公共施設等のあり方について 

２ 障がいのある方々・高齢者の方々等の支援について 

 ① 代読・代筆支援について 

 ② 残薬について 

３ 市公認キャラクター“くるりん”のさらなる活躍につい

て 

 ① これまでの“くるりん”の活躍状況について 

 ② 今後の“くるりん”の活躍について 

14 高 口 靖 彦  

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 



４ １ 米軍横田基地について 

 ① ＣＶ－２２オスプレイの配備について 

 ② 情報提供のあり方について 

 ③ 基地強化について 

２ 安心して利用できる介護制度について 

 ① 高齢者を支える立川市の介護のしくみについて 

 ② 特別養護老人ホームについて 

 ③ 介護報酬の削減について 

 ④ 介護職員の確保について 

 ⑤ 総合事業について 

３ 教育環境の整備について 

 ① 校長会からの要望について 

 ② 学校の安全対策について 

 ③ プールの改修について 

 ④ トイレの改善について 

２ 若 木 早 苗 

 

 

５ １ 行財政改革について 

 ① 指定管理者制度のあり方について 

２ 子育て支援について 

 ① 小児平日準夜間医療の現状と今後 

 ② 子育てひろばの拡充 

３ 交通課題について 

 ① 大型ショッピングモール開店に伴う課題 

 ② 栄町一丁目交通不便地域解消へ 

４ 中学校給食について 

 ① 現状の弁当併用外注方式の課題 

 ② 完全給食のめざすところは 

５ 運動施設について 

 ① 立川公園野球場について 

 ② 泉町テニスコートについて 

25 伊 藤 幸 秀 

一問一答 
 

 
日本共産党 

一括質問 
 

 
公 明 党 



６ １ 公衆無線ＬＡＮについて 

 ① 公共施設及び駅周辺への公衆無線ＬＡＮ整備につい 

  て 

２ ファーレ立川アートについて 

 ① ＡＲ技術（拡張現実）を活用したにぎわいづくりにつ 

いて 

３ 子育て支援について 

 ① 赤ちゃんの駅について 

４ 市民サービスの向上について 

 ① 支所等と市役所のビデオ通話導入について 

 ② 図書館での音楽配信サービス導入について 

 ③ 市民会館使用料の納付について 

５ 瀬  順 弘 

７ １ 子どもの貧困について 

 ① 貧困の実態について 

 ② 実態調査について 

 ③ 市の取り組みについて 

 ④ 本市の具体的な施策について 

２ 子どもたちが安心して使える児童館について 

 ① 子どもや保護者からの声の受け止めについて 

 ② 指定管理のあり方について 

 ③ 指定管理者と市の連携について 

３ 立川市史編さんについて 

 ① 市史編さんの意義について 

 ② インターネットなどで観る立川市史について 

 ③ 市民参加で後世に残す市史編さんについて 

１ 中 町  聡 

 

一括質問 
 

 
日本共産党 

 

 
公 明 党 

 

一括質問 
 



８ １ 公共施設の英語表示について 

 ① 具体的取り組みについて 

 ② 担当部署を明確にすることについて 

２ まちづくりについて 

 ① 諏訪通りの歩道拡幅について 

 ② 立川駅南口５８街区の整備について 

 ③ 南口立体駐車場について 

 ④ 立川駅北口西地区第一種市街地再開発事業について 

３ 市民の暮らし応援について 

 ① 政府の経済政策と国民の暮らしの認識について 

 ② 所得の再配分機能を生かすという視点での市民負担 

軽減について 

 ③ 立川市の臨時職員及び指定管理者の賃金について 

４ 下水道事業について 

 ① 下水道事業を市民にわかりやすく理解してもらうこ 

とについて 

 ② 不明水対策について 

 ③ 流域下水道編入について 

19 浅 川 修 一 

９ １ 教育行政について 

 ① けやき台小学校と若葉小学校の統廃合について 

 ② 中学校の給食について 

２ 高齢者対策について 

 ① 高齢者の状況把握や認知症対策について 

 ② 高齢者への生活支援、負担軽減について 

３ 清掃行政について 

 ① 一般廃棄物（ごみ）処理基本計画について 

 ② 若葉町清掃工場移転について 

18 永元須摩子 
 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

一括質問 
 

 
日本共産党 

 
 



10 １ 公共施設のあり方について 

 ① 現状について 

 ② 目標設定について 

 ③ 今後の進め方について 

２ 錦町下水処理場について 

 ① 現状について 

 ② 跡地利用について 

３ 総合防災訓練について 

 ① 当日の状況について 

 ② 目標の達成度は？ 

 ③ 今後の課題について 

４ 勧誘つきまとい条例について 

５ ８月１８日ＪＲ火災について 

８ 江 口 元 気 

 

11 １ 子どもたちのために…よりよい子育て環境を 

 ① 「子ども・子育て支援新制度」立川市の取り組みにつ

いて 

 ② 保育園の待機児童対策について 

 ③ 多子家庭への取り組みについて 

 ④ 幼保の各家庭の負担格差について 

２ まちづくりについて 

 ① 大規模小売店舗立地法による駐車場問題について 

 ② サンサンロードのイベント広場利活用について 

 ③ 観光事業の運営について 

３ 地域・立川市の交通対策について 

 ① 立３・３・３０の進捗状況について 

26 中山ひと美 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

一括質問 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
 



12 １ 子どもが大切にされる立川に！小・中学校で多様化する

課題への対応について 

 ① いじめ・不登校の対応について 

 ② 「チーム学校」のあり方について 

 ③ アレルギー疾患対策基本法について 

２ 改正公職選挙法の成立を受けて 

 ① 「１８歳選挙権」導入に向け、主権者教育の取り組み

について 

 ② 選挙出前授業・模擬選挙の実施について 

 ③ 子ども同伴の投票について 

３ 防災対策について 

 ① 防災備蓄品について 

 ② 中学校に防災ヘルメットの配備を 

４ 西砂地域の課題について 

 ① 西砂地域の雨水対策について 

 ② 西武立川駅北口の市営駐輪場について 

７ 門 倉 正 子 

13 １ 立川市における「地方創生」について 

 ① 人口減少時代への対策 

 ② 雇用創出について 

２ 中学校完全給食に向けて 

 ① 市長再選マニフェストにある、中学校給食の完全実施

のための学校給食共同調理場新設について 

 ② 立川市食育推進基本計画の策定 

 ③ 長期的な視点に立った安全な調理体制について 

 ④ 安全な食材確保のために 

４ 谷山きょう子 

14 １ 新地方公会計制度を活用した財政運営に向けて 

２ 福祉相談窓口の充実について 

 ① 申請主義の窓口業務について 

 ② 福祉コンシェルジュ（総合案内）の設置について 

３ 未来に伸びゆく中学生のために 

 ① 部活動の充実のために 

 ② 国際理解教育の推進のために 

13 山本みちよ 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 



15 １ 立川市のがん対策について 

 ① 検診率が低いもの（胃がんや肺がん）について、その 

  告知方法と検診方法について 

 ② 今後の対策について 

２ 女性の自立支援・社会進出支援・出産支援について 

 ① 女性の就業を支援するための制度について 

 ② 不妊治療について 

  松 本 ま き 

 

16 １ 住宅セーフティネットとしての市営住宅のあり方につ 

いて 

① 緊急度（困窮度）の高い方を優先入居できる環境整備 

 を 

② 同居親族要件について 

③ 住宅承継について 

２ 成人歯科健康診査事業の拡充について 

 ① 若年層への歯科健康診査拡充を 

３ 図書館サービスの充実について 

 ① 国立国会図書館「デジタル化資料送信サービス」の導 

入を 

② デジタルアーカイブ化の推進と検索機能強化につい 

 て 

６ 大 沢 純 一 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 



17 １ マイナンバー制について 

 ① 準備の進行状況 

 ② 通知が本人に届かないケースの対応（ＤＶ被害者、施

設入居者、非居住者などの数と対応） 

 ③ 企業、事業者への説明と理解度 

 ④ 改正法について 

２ ９月１日の防災訓練について 

 ① 総合的な評価と感想 

 ② 小中学生の訓練参加について 

 ③ 立川市はどれくらい自主性を持って実行できたか 

 ④ 横田との訓練は中止になったが、その内実（オスプレ 

イの参加も含め） 

 ⑤ 経費について 

３ 学校統廃合問題について 

 ① 地域住民との話はできたのか 

 ② 出された質問とその回答について 

 ③ 地域を分断するようにならないか 

 ④ 今後も、このような進め方でいいのか 

４ 居住支援協議会の進捗状況について 

① 居住支援協議会は現在どのような状況か 

② メンバーはどんな人たちか 

③ 立川市内のマンションについて 

 ・ 都住宅政策審議会の答申を受けて管理組合に関する 

条例がつくられようとしている 

５ 生活困窮者自立支援法について 

 ① ５カ月の実施状況 

 ② 何か特徴的な傾向があるか（年齢、所得、家族構成） 

 ③ 生活保護への移行者について 

 ④ 就労支援の状況は 

 ⑤ 市役所窓口への同行はあるか 

21 大 沢  豊 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 



 

18 １ 立川市八ケ岳山荘について 

 ① 現状と今後の展開について 

２ レンタサイクルについて 

 ① 現状と今後の活用展開について 

３ 富士見町地域まちづくりについて 

 ① 立川市道一級２号線・富士見高架の修繕工事について 

 ② 立川市道南・９号線の修繕工事について 

 ③ 立３・１・３４号中央南北線南進について 

９ 松本あきひろ 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 


